



الصفحة

1

5

الامتحان الوطني الموحد للبكالوريا الدورة الاستدراكية 2012 الموضوع

المملكة المغربية



وزارة التربية الوطنية
المركز الوطني للتقويم والامتحانات

3	المعامل	RS17	اللغة الألمانية	المادة
3	مدة الإنجاز	شعبة الآداب والعلوم الإنسانية: مسلك العلوم الإنسانية		الشعبة، أو المسلك

Lesetext

Abschnitt A

Das Leben auf dem Land ist für mich nichts Neues. Weil mein Vater in einem Dorf aufgewachsen ist, wo ich auch regelmäßig einen Großteil meiner Ferien verbringe, habe ich mir schon öfter überlegt, ob es besser wäre, auf dem Land zu leben. „Auf dem Land zu leben“ hat viele Vorteile, aber auch viele Nachteile.

Abschnitt B

Einer der Punkte, die für das Leben auf dem Land sprechen, ist das gesündere Leben. Auf dem Land wohnt man ruhiger, entfernt von den großen Straßen. Dadurch nimmt die Luftverschmutzung durch Abgase ab. Natürlich geht auch der Stress deutlich zurück, und die Menschen fühlen sich wohler. Ein anderer Vorteil sind die zwischenmenschlichen Beziehungen, die durch das Leben auf dem Land besonders gepflegt werden. Jeder kennt jeden, Nachbarschaftshilfe ist selbstverständlich, und man kann sich immer auf die Mithilfe der Mitbürger verlassen. Wenn zum Beispiel jemand krank ist, gehen die Nachbarn für ihn einkaufen, ist man im Urlaub, gießen einem die Nachbarn die Blumen und erledigen ähnliches. Was man natürlich auch nicht vergessen darf, ist die schöne Landschaft, das Grün, das in der Stadt längst schon vielfach dem Grau (Häuser, Beton, Straßen usw.) Platz gemacht hat.

Abschnitt C

Ein Nachteil ist allerdings der weite Weg zur Schule oder zum Arbeitsplatz. Oft müssen die Menschen sehr früh aufstehen, um pünktlich zur Arbeit zu kommen. Ein anderes Argument ist das fehlende kulturelle Angebot: Es gibt keine Theater, Bibliotheken und Museen, meistens auch kein Kino und keine Disco.

Abschnitt D

Ich persönlich finde das Leben in der Stadt viel besser. Erstens könnte ich auf dem Land nicht die Art von Sport betreiben, die mir Spaß macht, weil es dafür noch viel zu wenige Einrichtungen gibt, zweitens habe ich gerne Abwechslung. Das heißt, wenn ich in die Stadt gehen will, bin ich in zwanzig Minuten im Zentrum. Auf dem Land müsste man sehr weit fahren, um Geschäfte, Lokale und Kinos zu finden. Ich kann mir ein Leben auf dem Land nicht vorstellen.